

**BUREAUX**  
**ROUBAIX**, 49-51, Grande-Rue, Tél. 271.25  
**TOURCOING**, 23, rue Carnot, Tél. 437  
**LILLE**, 31, rue Faidherbe, Tél. 539.31  
**PARIS**, 28, boulevard Polignac, Tél. Provence, 17.84  
**MOUSCRON**, 106, rue de la Station, Tél. 544  
**ANCIENS DIRIGEANTS**  
 Jean Baboux  
 Alfred Baboux  
 Madame Alfred Baboux

# Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS

1 an	120
6 mois	65
3 mois	35
15 jours	10
Taxes et abonnements	
1 an	130
6 mois	75
3 mois	40
15 jours	12

## LES TROUPES ALLEMANDES victorieuses sur tout le front de l'Est ONT OBTENU DE GRANDES DÉCISIONS

Les cinq premiers jours des opérations ont prouvé que l'armée soviétique était prête à attaquer l'Europe centrale

### La Hongrie, à son tour, se considère en état de guerre avec l'U.R.S.S.



Des soldats allemands franchissant la frontière russe, le 22 juin. (Ph. Belgapress)

L'extension de la guerre à l'est de l'Europe n'a pu surprendre que deux pour lesquels le jeu de l'Union soviétique était resté un mystère. Quant à ceux qui avaient, depuis longtemps, leur opinion faite sur les projets de révolution européenne formés par les dirigeants de Moscou, ils savaient, sans avoir été mêlés aux tractations diplomatiques, que l'attitude adoptée par l'U.R.S.S. fin août 1939 ne pouvait avoir pour but immédiat que d'envenimer et de prolonger le conflit entre l'Allemagne et les puissances occidentales, et pour but lointain de préparer l'intervention de l'U.R.S.S. au moment jugé favorable par elle-ci pour provoquer le bouleversement nécessaire à l'instauration d'une dictature rouge en Europe.

La mobilisation des forces soviétiques et leur concentration à la frontière occidentale de l'U.R.S.S. sont devenues de plus en plus apparentes au cours des dernières semaines. Elles auraient été vraisemblablement achevées dans un bref délai. Il est normal que le Reich se soit ému et qu'il ait prévenu l'offensive bolcheviste menaçante à ses frontières.

La campagne qui vient de s'ouvrir est d'une importance vitale pour l'Europe. Il s'agit de savoir si

l'espace de quelques minutes, il en est résulté un piège effroyable de véhicules en feu. Lorsque les chars, restés intacts, ont voulu se retirer dans un petit village, une nouvelle vague de chasseurs allemands a détesté ses exploits en plein milieu du groupe ennemi. Suivant des informations qui ont pu être recueillies à l'issue du combat, l'escadre de chasse allemande a anéanti quarante-six chars blindés.

De source compétente on communique qu'en ce qui concerne la situation militaire à l'est, trois points revêtent une importance particulière :

1°) Les batailles à la frontière, commencées le 22 juin, se sont déroulées suivant les plans établis à l'avance ; des succès décisifs pour le développement ultérieur de la campagne sont imminents.

2°) Le fait qu'autour des villes de Lemberg et de Bialystok deux grandes batailles ont été déclenchées, permet de tirer des conclusions très précises. Si comme ils le prétendent, les Soviétiques n'avaient pas eu des desseins offensifs, mais n'avaient rassemblé des troupes qu'en vue de défendre leur frontière occidentale, il aurait été plus logique de constituer un front de défense unique tout au long de la frontière. Mais un coup d'œil sur la carte apprend que les deux villes citées, Lemberg en Galicie et Bialystok sur le Narow supérieur se trouvent presque au centre d'un secteur frontalier s'avancant assez loin vers l'ouest. La concentration de forces dans ces secteurs prouve les desseins offensifs des Soviétiques contre l'Allemagne.

3°) La lutte de l'aviation allemande contre l'aviation soviétique se poursuit journellement avec les mêmes effets désastreux pour l'ennemi. Si, par contre, les Soviétiques dirigent leurs attaques en ordre principal contre le territoire roumain, ils procèdent de la sorte, parce qu'ils croient ; et trouver des points faibles et une résistance moindre.

Ces attaques ne sont d'ailleurs pas couronnées de succès et la défense aérienne dans ce pays est si efficace qu'en plusieurs cas tous les avions assaillants ont été abattus.

Dans un autre secteur, une division soviétique tout entière, renforcée par un régiment d'engins blindés, qui avait perdu contact avec les autres formations soviétiques, a été complètement anéantie après de violents combats. Les pertes en tanks lourds, en canons et en véhicules automobiles, infligées à l'ennemi, furent particulièrement élevées.

Le 25 juin, de nombreux chars soviétiques avaient pris position dans une forêt le long d'une importante route, dans le dessein d'attaquer de flanc l'avance allemande. Des escadrons appartenant à une des plus brillantes escadres de la Luftwaffe avaient repéré les chars, environ soixante-dix en tout, au moment où ces derniers qui n'étaient plus éloignés que de quelques centaines de mètres de la route tentaient de mettre leur projet à exécution.

Avant que les chars soviétiques aient pu trouver couverture sous des groupes d'arbres ou dans les champs de blé, les avions de chasse allemands les ont assaillis à coups de bombes et de mitrailleuses. En

### La marine de guerre et l'aviation allemandes poursuivent avec succès la lutte contre la navigation de commerce britannique

Le haut commandement des forces armées communique :

Les cinq premiers jours des opérations ont prouvé que l'armée soviétique était prête à attaquer l'Europe centrale.

Dans les coudes de la frontière, s'avancant vers l'Ouest, autour de Lemberg et de Bialystok, qui d'emblée, étaient exposés à un encerclement allemand et ne se prétaient pas à la défense, nos contingents ont constaté la présence de masses de troupes d'assaut soviétiques. C'est ainsi que, dès les premières batailles livrées à la frontière, le choc se produisit avec l'armée et l'aviation soviétiques.

Nos troupes victorieuses sur tous les fronts ont obtenu de grandes décisions. La publication de ces décisions est imminente.

La marine de guerre et la Luftwaffe ont poursuivi avec succès la lutte contre la navigation de commerce britannique. Un sous-marin, placé sous le commandement du lieutenant de vaisseau Metzler, a coulé à l'ouest de l'Afrique cinq cargos ennemis d'une jauge globale de 31.500 tonnes.

Au cours de la nuit de jeudi à vendredi, des avions de combat ont détruit, à hauteur de la côte orientale britannique trois cargos jaugeant au total 18.000 tonnes. D'autres attaques aériennes ont été dirigées contre des installations maritimes situées à l'embouchure de la Tamise et contre un aérodrome dans le sud de l'Angleterre.

Le minage de ports britanniques a été poursuivi.

Une batterie à longue portée de la marine de guerre a canonné ces navires ennemis dans le port de Calais.

En Afrique, des avions de combat allemands ont attaqué avec succès, pendant la journée du 25 juin, des concentrations de troupes anglaises dans le secteur de Sidi-Barrani et des batteries de D.C.A. dans le secteur de Tobrouk.

Des avions de combat et de chasse britanniques qui, au cours de la journée de jeudi, avaient tenté d'attaquer la côte de la Manche ont été repoussés avec des pertes considérables par les assaillants. Neuf appareils britanniques ont été abattus en combats aériens et par la D.C.A., et deux autres par l'artillerie de la marine.

Un sous-marin de la marine de guerre, qui avait été attaqué dans la Manche par deux avions de combat anglais, a abattu les deux assaillants.

La nuit dernière, l'aviation ennemie a lancé un nombre minime de bombes explosives et incendiaires sur diverses localités de l'Allemagne de l'Ouest et du Nord-Ouest. Il y a eu de victimes parmi la population civile. Des chasseurs nocturnes et la D.C.A. ont descendu

### L'aviation allemande effectue en Afrique du Nord de violentes attaques contre des rassemblements de troupes et de véhicules

Berlin, 27 juin. — En Afrique du Nord, les opérations de l'armée aérienne allemande se poursuivent. De violentes attaques ont été exécutées contre des rassemblements de troupes et de véhicules, qui ont subi des pertes considérables.

Le 25 juin, au soir, au sud-est de Sidi-el-Barani, des avions de combat allemands ont bombardé avec succès des concentrations de troupes britanniques.

A l'ouest de Tobrouk, plusieurs batteries de D.C.A. ont été réduites au silence.

Des positions et des abris situés près de la forteresse ont été efficacement bombardés. Des véhicules motorisés et des abris ont été attaqués avec succès à la mitrailleuse.

A la suite des attaques exécutées le 26 juin contre les installations maritimes de Tobrouk, plusieurs incendies se sont allumés.

Une batterie de D.C.A. allemande a pris sous son feu le 26 juin un torpilleur et un navire de transport britanniques qui tentaient d'entrer dans le port de Tobrouk et les a forcés à faire demi-tour.



Une section d'assaut de l'infanterie allemande en action. (Ph. Belgapress)

### Le voyage du Maréchal Pétain à Limoges



Le Chef de l'Etat s'intéresse au travail des décorateurs de porcelaine dans une fabrique de Limoges. (Ph. Siphos)

Demain dimanche S.S. le Pape parlera au monde de l'intervention de la Divine Providence dans les événements terrestres

Rome, 27 juin. — Dimanche prochain, jour de Saint-Pierre, à 12 h. 30, Pie XII adressera au monde entier un message, qui sera diffusé par Radio-Vatican, et dans lequel il parlera de l'intervention de la Divine Providence dans les événements terrestres.

Une allocution radiodiffusée du Saint-Père à l'occasion d'un congrès eucharistique aux Etats-Unis

Rome, 27 juin. — A l'occasion de la clôture du Congrès eucharistique qui s'est tenu dans l'Etat de Minnesota (Etats-Unis), S.S. le pape Pie XII a prononcé une allocution radiodiffusée dans laquelle il a souligné l'importance et la nécessité de la charité, de la solidarité et de la fraternité chrétiennes.

Il a donné ensuite sa bénédiction apostolique.

### Le général Huntziger a visité le centre d'accueil des prisonniers de Châlons-sur-Marne

Paris, 27 juin. — Le général d'armée Huntziger, commandant en chef des forces terrestres, ministre secrétaire d'Etat à la Guerre, s'est rendu hier après-midi en son occupe, pour inspecter le centre d'accueil des prisonniers de Châlons-sur-Marne et le centre de libération départemental de Meuse.

Reçu par les autorités françaises dans ces deux centres, où il a été aussi salué par les autorités allemandes, le ministre a pu, au cours de son inspection, s'entretenir avec un certain nombre de rapatriés, comprenant des pères de quatre enfants, des aînés de familles nombreuses et divers spécialistes.

Il a constaté l'heureux accord des organismes militaires et des différentes autorités ou œuvres civiles locales qui s'occupent de toutes les opérations relatives à la réception des prisonniers et à leur libération.

En Slovaquie, le service du travail obligatoire a été introduit pour tous les étudiants des universités et pour tous les bacheliers inscrits dans les hautes écoles en 1941. Ces étudiants devront se rendre aux champs.

### En Syrie, les troupes françaises contiennent partout les unités adverses

VICHY, 27 JUIN. — Voici le communiqué officiel :

Après vingt jours de durs combats, nos troupes poursuivent leur héroïque résistance et contiennent partout les unités adverses. Sur la côte, la flotte britannique a bombardé de nouveaux nos positions.

Tirs d'artillerie de part et d'autre devant Djézine, qui est toujours entre nos mains.

Dans le secteur de Merdjayoun, nous avons repoussé, vendredi matin, une forte attaque.

Dans le secteur de Damas, l'attaque britannique, dont le communiqué de jeudi annonçait le déclenchement, a été aussi repoussée avec des pertes sérieuses pour l'assaillant.

La garnison de Palmyre continue à tenir en échec les colonnes motorisées adverses.

Malgré une activité de plus en plus grande de la R.A.F., nos forces aériennes ont poursuivi leurs interventions dans la bataille pour accorder les efforts de nos troupes.

L'aviation britannique a attaqué le terrain de Reyak, où quelques-uns de nos avions ont été atteints, et celui de Deir-er-Zor, sur l'Euphrate. Aucun dégât à signaler.

(Lire la suite page 2.)

### M. BENOIST-MÉCHIN sera reçu, à Ankara, par le président Ismet Inonu

On mande d'Istanbul que le président Ismet Inonu a quitté Iawowa pour Ankara, où il rencontrera M. Benoist-Méchin, secrétaire d'Etat à la vice-présidence du Conseil, qui lui remettra le message du maréchal Pétain.

Le général Weygand a procédé à diverses inspections, notamment à Bizerte, où il a décoré de la croix de guerre, avec peine le drapeau du 43<sup>e</sup> R. I. C.

Le gouvernement anglais a décidé le rapatriement de tous les citoyens britanniques résidant dans la région minière de Bilbao (Espagne). Les départs ont déjà commencé. Un Anglais restera toutefois dans chaque entreprise où sont engagés des intérêts britanniques.

Un train ramenant de Lyon neuf cents réfugiés est arrivé vendredi soir à Paris.



M. Gabriel Faure, qui a reçu le Grand prix de littérature de l'Académie française pour l'ensemble de son œuvre.

### Un groupe de sous-marins allemands a attaqué dans l'Atlantique un convoi britannique fortement protégé

Berlin, 27 juin. — Un groupe de sous-marins allemands a attaqué, dans la nuit de jeudi à vendredi, dans l'Atlantique nord, un convoi britannique fortement protégé.

Les « S.O.S. » émis par les pétroliers torpillés et les incendies visibles de loin témoignent du succès de l'attaque.

D'autre part, à leur retour à leur base, deux sous-marins allemands ont fait connaître les résultats de leur longue croisière. Le premier a coulé un transport marchand total de 89.300 tonnes et l'autre 90.200 tonnes.

### DIX-SEPT USINES AÉRONAUTIQUES BRITANNIQUES AURAIENT ÉTÉ DÉTRUITES PAR LES RAIDS AÉRIENS ALLEMANDS

Amsterdam, 27 juin. — A la séance des Communes de jeudi, le député Smith a demandé s'il était exact que dix-sept usines aéronautiques anglaises avaient été détruites par les raids aériens allemands.

Le sous-secrétaire d'Etat à l'aéronautique s'est refusé à démentir la nouvelle et a été obligé d'annoncer que dans les circonstances actuelles, des précisions semblables ne paraissent pas opportunes.

L'aviation anglaise continue ses attaques contre des quartiers habités

Berlin, 27 juin. — L'aviation britannique continue ses attaques contre des quartiers habités. Ce sont surtout des objectifs d'ordre non militaire situés en Hollande qui ont été bombardés ces temps derniers par les Britanniques.

A Rotterdam, les avions anglais n'ont pas seulement détruit des maisons, mais aussi des hôpitaux, des écoles et d'autres objectifs de caractère nettement civil.

Accompagné de ses collègues du Pas-de-Calais, de la Marne et de Seine-et-Marne M. Carles, préfet du Nord, a été reçu par le maréchal Pétain

Vichy, 27 juin. — Le maréchal Pétain, chef de l'Etat, a reçu aujourd'hui MM. Carles, préfet du Nord ; Bussières, préfet du Pas-de-Calais ; Boussquet, préfet de la Marne, et Boissard, préfet de Seine-et-Marne.

### Le séjour de l'amiral Abrial à Vichy

Vichy, 27 juin. — L'amiral Abrial, gouverneur général de l'Algérie, a été reçu aujourd'hui par le maréchal Pétain. Il a d'autre part conféré avec MM. Barthélemy, garde des sceaux ; Bouthillier, secrétaire d'Etat à l'Economie nationale et aux Finances ; le général Bergret, secrétaire d'Etat à l'Aviation, et Carcopino, secrétaire d'Etat à l'Education nationale et à la Jeunesse.

### « Les Anglais s'allieraient même au diable ! » déclare le second speaker de la Chambre des lords

New-York, 27 juin. — On mande de Londres :

L'rd Marley, second speaker de la Chambre des lords, a déclaré que les Anglais s'allieraient même au diable si celui-ci se déclarait d'accord pour lutter contre l'Allemagne.

Lord Marley a salué ensuite les bolchevistes en tant qu'« alliés de l'Angleterre ».